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Un día el hostal “Regina Coeli” estaba escaso de dinero. Cuando se le preguntó a Frank qué se debía 

hacer, contestó: “Hacer una novena al Niño Jesús de Praga”. A 

su espalda alguien meneo la cabeza; hubiera parecido más 

razonable pedir dinero al banco, pero a ninguno le gustó 

contradecir a Frank. Antes de que la novena terminara apareció 

una señora desconocida y entregó un sobre con lo suficiente 

para remediar las necesidades inmediatas. 

La fe de Frank era tan firme que pensaba que el Señor podía 

ejecutar un milagro si el hombre había llegado al límite 

extremo de sus fuerzas, sin alcanzar su objetivo. 

¿Hemos llegado nosotros al límite de nuestras fuerzas?  

La pandemia por el Covid-19 ha traído mucha incertidumbre en 

lo económico, social, laboral, ¿también incertidumbre en la fe? 

Porque parece que en la vida de muchos católicos la fe se 

tambalea. 

Pero no todo está perdido ¡Levántate! Que aún en medio de 

parecer difícil acercarnos a otras personas, de parecer que ninguna luz podría salir de allí, hay 

mucho para iluminar, aunque no lo creas. 

El ejemplo de Frank Duff es una prueba de por dónde empezar: ORAR pidiendo ayuda.  

Ponemos nuestra disposición, ofrecemos las limitaciones de la edad, salud, de no vernos capacitados 

con los medios de comunicación que hoy se utilizan para llegar a otros, con el impedimento del 

contacto personal por este virus. Pero pedimos a Dios, nos ofrecemos a María, para que nos 

muestren qué podemos dar, y sobre todo, cómo hacerlo. 

Cuando lees el capítulo 37 del manual “Sugerencias para los trabajos”, vemos como otros hermanos 

imaginaron qué hacer ante las situaciones que surgían. Seguimos vivos, imaginemos qué dar. Ver lo 

que no se puede es fácil, mirar más allá es tener fe. 

La imagen del apóstol San Pablo puede darnos luz en este aspecto. 
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Los cristianos hemos pasado innumerables momentos de dificultad a lo largo de la vida de la 

Iglesia, pero de todos ellos, quizás la figura del Apóstol San Pablo ya en la vejez es la que podemos 

resaltar y, así, encontrar en ella una esperanza para los que están desanimados. 

Cuando Pablo escribió la carta a Filemón, en este caso para interceder por uno de sus sirvientes, 

Onésimo, no lo hizo desde la comodidad de una oficina, de una casa o de una parroquia. Lo hizo 

estando prisionero en Roma en la oscuridad de una cárcel, pasando necesidades, cargando en su 

corazón la angustia de que algunos colaboradores se habían distanciado de él y cargando los 

achaques de su avanzada edad. Pablo que, estando ya anciano, preso y, quizá sabiendo que estaba 

cerca de su muerte, no dejó de anunciar la buena nueva que es Cristo, no dejo de iluminar y animar 

a los que estaban afuera, aunque las circunstancias adversas parecían ahogar cualquier intento 

evangelizador.  

Sigamos ofreciendo la luz del evangelio, sigamos invitando a conocer a Jesús. VEN Y VERAS 

como Dios transforma tu vida. 

 

 

Primera reunión virtual del Senatus (resumen) 

El 25 de septiembre el Senatus de Madrid celebró su primera reunión por videoconferencia (Zoom) 

con los nervios de los principiantes, pero plenamente seguros de que el Espíritu Santo supliría la 

inexperiencia y lo hizo. Hubo fallos para que practicáramos la humildad; os pedimos disculpas por 

ello.  

Fue estupendo vernos, sin mascarilla, después de muchos meses y además contamos con la 

presencia de hermanos de Consejos de fuera de Madrid, esto es una ventaja de estos sistemas 

modernos.  

Tras rezar las oraciones iniciales de la Tessera, leímos del Manual el capítulo V pto. 5. Tras lo cual 

la hna. Mari Tere nos dio la bienvenida a todos y nos fuimos presentando. 

Los hnos. tesoreros comentan el estado de cuentas y agradecen de corazón los donativos muy 

generosos que se han recibido durante estos meses de los Consejos, Praesidia y socios, incluso 

anónimos. 

Luego los distintos Consejos y Praesidia que están presentes comentan como han pasado estos 

meses y lo que han hecho. La mayoría no se han reunido, alguno lo ha hecho telemáticamente y 

otros están empezando reuniones presenciales con permiso del párroco y cumpliendo las directrices 

sanitarias. Casi todos los praesidia se han reunido por WhatsApp para rezar la Tessera a la hora de 

la reunión. Todos han mantenido contacto telefónico con los auxiliares, algunos enfermos y algunos 

casos; están rezando el Rosario en las parroquias y se han celebrado Rosarios de la aurora con las 

limitaciones exigidas. Un praesidium ha empezado a hacer contactos y están contentos con los 

resultados que están teniendo. 

Nos comunican el fallecimiento de varios hermanos. 

Estuvimos esperando que nuestro corresponsal, hno. Noel, se uniera a la reunión pero no pudo ser. 

Se leyó su última carta y se comentó que “los jóvenes están tras su móvil, es una forma de llegar a 

ellos, aprovechemos las nuevas tecnologías”. 
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ALLOCUTIO 
 

P. Carlos Melero 

Con esta reunión de nuestro Senatus iniciamos el curso 2020-2021 que nos prepara para celebrar el 

Centenario de la fundación de la Legión de María. Además, hoy nuestro Senatus lo vivimos no de 

manera presencial, sino gracias a las nuevas tecnologías. Desde que se inició esta situación de la 

pandemia en el mes de marzo, no hemos podido reunirnos en la junta del Senatus. Lo cual no nos ha 

impedido permanecer unidos y en comunión espiritual. Hemos de dar gracias a Dios por todo lo 

vivido y por las gracias que ha derramado sobre nosotros para crecer en fidelidad y seguir nuestro 

camino legionario. ¿Qué retos se nos presentan en este curso? ¿Qué caminos nos tocará recorrer? 

¿Cómo afrontar esta nueva situación? Estas y otras preguntas pueden venir a nuestra mente. Sin 

embargo, no es esto lo más importante. Hemos aprendido, en este tiempo, que Dios Providente nos 

cuida con su misericordia y nos da la luz para ser fieles a nuestra vida legionaria. No olvidemos el 

poder de la esperanza, la fortaleza de la fe y los lazos de la caridad. La espiritualidad legionaria 

tiene recursos espirituales para darnos la paz y seguridad en Dios si seguimos el ejemplo de María, 

llena de fe, esperanza y caridad.  ¿Cuidamos nuestra vida espiritual personal y comunitariamente? 

El tiempo que se nos presenta, con sus retos y oportunidades, 

reclama de nosotros la humildad de corazón para ser 

dóciles al Espíritu Santo; nos hace vivir unidos a Cristo para 

hacerle presente con nuestra mediación entre los hombres, 

mientras Cristo Mediador ora por nosotros ante el Padre; y nos 

llama a vivir el espíritu de alabanza de María, que glorifica 

a Dios con su vida oculta y sencilla. Humilde docilidad al 

Espíritu, Cristo entre nosotros y por nuestro medio, glorificar al 

Padre con nuestra alabanza, ¿son cultivadas en nuestro 

corazón? La espiritualidad de la Legión de María se alimenta 

de nuestra renovada consagración anual en el Acies. Totus tuus, todo lo nuestro es de María. Y todo 

lo de María es nuestro. Nuestra entrega a María para ser dóciles al Espíritu Santo nos centra en 

nuestro camino de santificación creciendo de gracia en gracia y de virtud en virtud. Unidos a María 

ocupamos nuestro lugar en la obra de la Redención de Cristo en el combate espiritual para bien de 

los hombres y santificación de la Iglesia. Y permanecemos en relación personal de conocimiento y 

amor con cada Persona Divina para que la Trinidad sea glorificada. ¿Qué entrega en acción mueve 

ese Totus tuus? La humanidad sigue herida por el pecado y sus muchos efectos y malos frutos. Nos 

acercamos a Cristo Resucitado que conserva sus llagas glorificadas para seguir sanando a los 

hombres. Las armas espirituales de la oración y la lectura espiritual, que se ayudan mutuamente, son 

nuestra riqueza para seguir entusiasmados nuestra labor apostólica. ¿Cómo alimentamos nuestros 

trabajos gracias a esta fuerza sobrenatural? Las riquezas del praesidium han de ser nuestra luz y 

vida. El praesidium es nuestra familia. San José nos acompaña, nos enseña a amar a Jesús y María, 

nos protege en nuestras labores, y es ejemplo vivo para conformar nuestra personalidad con la 

fortaleza de San José mientras vivimos su caridad. María nos educa en la fe viva en medio de la 

oscuridad, en la peregrinación con sus dificultades siguiendo a Cristo siempre y en la victoria al pie 

de la Cruz. Y Jesús nos hace vivir todo en relación con el Padre bajo la luz y el fuego del amor que 

obra el Espíritu Santo para que todo nos lleve a desear a Dios y a conocerle mientras nos ocupamos 
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de amar a los hombres. ¿Deseamos encontrarnos en el praesidium, cuidamos la vida fraterna en el 

ambiente de familia del praesidium? La lucha entre Cristo y Satanás continúa. María, Asunta en 

cuerpo y alma al cielo, sigue anunciando la victoria pascual de Cristo que estamos llamados a vivir 

mientras luchamos el combate espiritual. Esta es nuestra paz, alegría y gozo que nos hace 

permanecer vigilantes en lo alto de la atalaya y no huir del campo de batalla ni rehuir la lucha con 

sus sufrimientos. ¿Hay derrotismo en nuestro corazón, pesimismo en nuestros sentimientos, cierta 

fatiga mental? No olvidemos nunca que seguimos en la brecha. El espíritu legionario nos hace 

apreciar los trabajos imposibles, con todo lo que nos enseñan. Estamos en una situación difícil y 

dolorosa. ¿Vamos a sucumbir? ¿O más bien tenemos todos los recursos espirituales y nuestra misma 

experiencia con trabajos duros, difíciles e imposibles para seguir animosos en el combate? Nuevo 

curso, nuevas oportunidades, fundadas en la verdad de nuestra vida legionaria que nos hace tener 

esperanza fundados en Dios que no se muda ni cambia, es siempre fiel y nunca nos abandona. 

 

 

 

 

 

FUERON LLAMADOS A LA CASA DEL PADRE 

 Hna. Rocío Moya de la Curia N. S. de los Reyes (Sevilla) colaboró a formar la Legión de María 

en Sevilla con humildad y tesón, fue presidenta en la Curia y trabajo incansablemente con y por la 

Legión hasta el final. 

 Hno. José Mariño Correa fue tesorero del praesidium N. S. de las Angustias de la Curia María 

Medianera de todas las Gracias (Madrid) 

 Hna. Sor Consejo del praesidium N. S. de las Angustias de la Curia María Medianera de todas las 

Gracias (Madrid) 

 Hno. Tomás Almazán del praesidium N. S. de los Arroyos de la Curia Senatus (Madrid) 

 Hna. Lola Ramírez, legionaria veterana de Almería y última secretaria que tuvo la Curia Virgen 

del Mar (Almería) 
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Punto de atención 

 
Hna. Conso Tello 

 

Ante la situación que estamos viviendo con esta pandemia, la Legión de María, debe seguir 

transmitiendo el mensaje del Evangelio, porque es la misión de la Iglesia. 

Importante sentirnos unidos y pensar juntos cómo retomar las actividades apostólicas. Si no 

podemos tener reuniones presenciales, utilicemos los medios digitales que nos ofrece la tecnología. 

Tengamos interés por superar las complicaciones que el manejo de estos medios nos ocasiona, 

siempre podremos encontrar alguna persona cercana que nos enseñe y ayude en las dificultades que 

vayamos teniendo. 

Estas reuniones nos proporcionan aspectos positivos 

como, rezar juntos, leer el manual, escuchar la allocution de los 

Directores Espirituales, cambiar experiencias y buscar nuevas formas 

de trabajos, que nos acerquen a la gente necesitada. Esta pandemia 

está creando muchas necesidades y no sólo económicas.  

Las dificultades debemos superarlas y que el miedo no nos paralice, escuchemos al Espíritu 

Santo que nos ira indicando diversos caminos y en ellos, María, nuestra Madre, nos 

acompaña, animándonos a vencer obstáculos.  Vivamos el espíritu de la tercera ordenanza 

fija.  

Los oficiales de los consejos deben animar a los praesidia que estén dispuestos a colaborar en la 

Parroquias en los proyectos que éstas tengan, y si no cuentan con nosotros, la Legión de María 

siempre busca recursos para hacer apostolado. 

No olvidemos atender a nuestros auxiliares, a los hermanos enfermos (tanto activos como 

auxiliares), a las personas que viven solas, a los enfermos en sus casas, catequesis, charlas, grupos 

de patricios, enseñar a rezar a niños, grupos de oración por la causa de Frank Duff, contactos varios, 

etc. etc. Cada praesidium buscará los trabajos según sus posibilidades.  

Debemos ser prudentes con las formas al realizar las actividades, tener en cuenta y respetar 

las normas de las autoridades sanitarias y eclesiásticas.  

Los oficiales del Senatus están a vuestra disposición para lo que podáis necesitar.  
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 El Senatus de Uganda informa que el rezo de rosarios adicionales ha hecho que más personas 

deseen inscribirse como pretorianos y socios de la Cofradía del Santo Rosario. 

 Senatus de Kenya: El país está confinado desde marzo, por lo que la misa anual en la tumba de la 

venerable Edel tuvo que ser cancelada. 

 Regia de Lusaka. La Regia está estableciendo un praesidium de habla francesa en un campo de 

refugiados en Chilanga. 

 En Irlanda existe un grupo de jóvenes que se llama Youth 2000. Juventud del año 2000. Ellos dan 

charlas en las escuelas y también organizan un retiro anual en un seminario al que invitan a jóvenes 

entre los 18 y 40 años. El retiro es de dos días al cual solían asistir unos 150 jóvenes. Este año, a 

causa de la pandemia, no pudieron hacer el retiro en el semanario y lo hicieron por Zoom. ¡¡¡50.000 

jóvenes participaron!!! ¿Qué nos está diciendo el Espíritu Santo con eso? Ahora más que nunca 

podemos llegar a miles de almas. 

 
 Elección de Presidente del Concilium: 

En la reunión de agosto se llevó a cabo la elección del presidente del Concilium. Se propuso y 

secundó a Mary Murphy para este cargo. Como no hubo otros candidatos,  Mary Murphy fue 

elegida como Presidenta del Concilium, con fecha desde abril de 2020, para un segundo período de 

tres años. 

Elección del vicepresidente del Concilium: 

En la reunión de agosto se llevó a cabo la elección del vicepresidente del Concilium. Se propuso y 

secundo a Síle Ní Chochlain para este cargo. Como no hubo otros candidatos, Síle Ní Chochlain fue 

elegida como vicepresidenta del Concilium, con fecha desde abril de 2020, para un segundo período 

de tres años. 

Elección del Secretario adjunto del Concilium: 

En la reunión de agosto se llevó a cabo la elección del Secretario adjunto del Concilium. Se propuso 

y secundó a Síle O'Neill para este cargo. Como no hubo otros candidatos, Síle O'Neill fue elegida 

como Secretaria adjunta del Concilium a cargo de la acogida, con fecha desde abril de 2020, para un 

segundo período detres años. 

Elección de Tesorero adjunto del Concilium: 

En la reunión de agosto se llevó a cabo la elección del Tesorero adjunto del Concilium. Se propuso 

y secundó a Alice Creaton para este cargo. Como no hubo otros candidatos, Alice Creaton fue 

elegida como Tesorera adjunta del Concilium, encargada de la bibliografía, con fecha de la elección 

desde julio de 2020, para un segundo período de tres años. 

 Una composición musical está siendo preparada por un conocido músico/compositor irlandés. 

Esto formará parte del Concierto del Centenario que tendrá lugar en el verano de 2021. 

 Se invita a todos los Consejos de la Legión de todo el mundo a que den a conocer sus planes a 

nivel local para que todos los legionarios puedan asistir a los eventos que se celebren en su localidad 

y que su participación no suponga coste relevante. Las fotografías y video clips de estos eventos 

pueden ser enviados al Concilium a medida que sucedan. 
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 El Concilium Legionis nos informa de que las reuniones de praesidia y Consejos realizadas por 

videoconferencia (Zoom, Skype, etc) no se consideran juntas estrictamente, por lo tanto no hay 

actas, pero si se puede hacer un informe de la reunión, pero sin dar datos identificativos de las 

personas, lugares… contactados, no sabemos quién nos puede escuchar. No puede haber elecciones; 

los cargos que hayan cumplido trienio seguirán desempeñando sus cargos hasta que pueda haber 

elecciones en una junta presencial. Se pueden hacer trabajos por teléfono, WhatsApp, 

videoconferencia, etc.  

Tenemos que ser imaginativos y pedir ayuda a los más jóvenes de nuestro 

entorno para trabajar por Dios a través de las nuevas tecnologías, el 

Espíritu Santo nos ayudará. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Frank Duff 

Legión de María Senatus de Bogotá 


